



# PASTOR BONUS

BOLETÍN INFORMATIVO  
Religiosos Terciarios Capuchinos  
Oficina de Comunicaciones  
Curia General [tercapcom@amigionianos.org](mailto:tercapcom@amigionianos.org)



Julio 2018

*"Para que sean uno, como nosotros somos uno" (Jn 17, 22).*

## AUDIENCIAS GENERALES PAPA FRANCISCO 01,08 DE AGOSTO 2018-08-08 4ª CATEQUESIS DE LOS MANDAMIENTOS

Catequesis del 01 de agosto de 2018

Hemos escuchado el primer mandamiento del Decálogo: "No tendrás otros dioses delante de mí" (Éx 20: 3). Es bueno detenerse en el tema de la idolatría, que es de gran importancia y actualidad.

El mandamiento prohíbe hacer ídolos o imágenes de cualquier tipo de realidad: todo, de hecho, puede usarse como un ídolo. Estamos hablando de una tendencia humana que no perdona ni a los creyentes ni a los ateos. Por ejemplo, nosotros los cristianos podemos preguntarnos: ¿cuál es realmente mi Dios? ¿Es Amor Uno y Trino o es mi imagen, mi éxito personal, tal vez dentro de la Iglesia?. "La idolatría no se trata solo de los falsos cultos del paganismo. Sigue habiendo una constante tentación de la fe. Consiste en divinizar lo que no es Dios" (*Catecismo de la Iglesia Católica*, n. 2113)

¿Qué es un "dios" en el plano existencial? Es lo que está en el centro de la vida y de lo que uno depende y piensa. Uno puede crecer en una familia nominalmente cristiana, pero centrada, en realidad, en puntos de referencia ajenos al Evangelio. Los seres humanos no viven sin enfocarse en algo. Entonces aquí el mundo ofrece el "supermercado" de ídolos, que pueden ser objetos, imágenes, ideas, roles. Por ejemplo, incluso la oración. Debemos orar a Dios, nuestro Padre.

Recuerdo que una vez fui a una parroquia en la diócesis de Buenos Aires para celebrar una misa y luego tuve que hacer las confirmaciones en otra parroquia a una distancia de un kilómetro. Fui, caminando, y pasé por un parque, lindo. Pero en ese parque había más de 50 mesas cada una con dos sillas y personas sentadas una frente a la otra. ¿Qué hacían? Jugar al tarot. Fueron allí a "rezar" al ídolo. En lugar de orar a Dios por la providencia del futuro, fueron allí para que les lean las cartas para ver el futuro. Esto es una idolatría de nuestros tiempos. Les pregunto: ¿cuántos de ustedes han ido a que les lean las cartas para ver el futuro? ¿Cuántos de ustedes, por ejemplo, han ido a que les lean sus manos para ver el futuro, en lugar de orar al Señor? Esta es la diferencia: el Señor está vivo; los otros son ídolos, idolatrías que no sirven.

**¿Cómo se desarrolla una idolatría? El mandamiento describe las fases: "(Éx 20: 4-5).**



## «No te convertirás en un ídolo o una imagen»

La palabra “ídolo” en griego deriva del verbo “ver”. Un ídolo es una “visión” que tiende a convertirse en una obsesión. El ídolo es en realidad una proyección de uno mismo en objetos o proyectos. Por ejemplo, esta dinámica usa publicidad: no veo el objeto en sí, pero percibo ese automóvil, el teléfono inteligente, ese rol u otras cosas como un medio para alcanzar y responder a mis necesidades esenciales. Y lo estoy buscando, estoy hablando de eso, pienso en eso; la idea de poseer ese objeto o realizar ese proyecto, llegar a esa posición, parece una forma maravillosa de alcanzar la felicidad, una torre para alcanzar el cielo (véase *Gen11,1-9*), y todo se vuelve funcional para ese objetivo.

### Luego entras en la segunda fase: “No te inclinarás ante ellos”.

Los ídolos exigen un culto, de rituales; a ellos nos postramos y sacrificamos todo. En la antigüedad, los sacrificios humanos se hacían a ídolos, pero también hoy: para hacer carrera, sacrifican a sus hijos, los descuidan o simplemente no los generan; la belleza llama al sacrificio humano. ¡Cuántas horas frente al espejo! Algunas personas, algunas mujeres, ¿cuánto gastan en el maquillaje? Esto también es una idolatría. No está mal usar maquillaje; pero de una manera normal, no convertirse en una diosa. La belleza llama al sacrificio humano. La fama exige la inmolaición de uno mismo, la propia inocencia y autenticidad. Los ídolos piden sangre. El dinero roba la vida y el placer conduce a la soledad. Las estructuras económicas sacrifican vidas humanas por mayores ganancias.

Pensemos en tantas personas sin trabajo. ¿Por qué? Porque a veces sucede que los empresarios de esa compañía, esa empresa, han decidido despedir a las personas para ganar más dinero. El ídolo del dinero. Uno vive en hipocresía, haciendo y diciendo lo que otros esperan, porque el dios de su afirmación lo impone. Y las vidas se arruinan, las familias se destruyen y los jóvenes quedan en manos de modelos destructivos, solo para aumentar las ganancias.

La droga también es un ídolo. ¿Cuántos jóvenes arruinan la salud, incluso la vida, adorando a este ídolo de las drogas?

### Aquí viene la tercera y más trágica etapa: “Y no les servirás”

Los ídolos esclavizan. Prometen la felicidad pero no la dan; y nos encontramos viviendo para esa cosa o esa visión, atrapados en un vórtice autodestructivo, esperando un resultado que nunca llega.

Queridos hermanos y hermanas, los ídolos prometen vida, pero en realidad la quitan. El verdadero Dios no pregunta por la vida sino que la da, la regala. El verdadero Dios no ofrece una proyección de nuestro éxito, pero nos enseña a amar. El verdadero Dios no pide hijos, pero él da a su Hijo por nosotros. Los ídolos proyectan hipótesis futuras y hacen que se desprecie el presente; el verdadero Dios nos enseña a vivir en la realidad de cada día, concretamente, no con ilusiones sobre el futuro: hoy y mañana y pasado mañana, caminando hacia el futuro.

La concreción del verdadero Dios contra la liquidez de los ídolos. Te invito a pensar hoy: ¿cuántos ídolos tengo o cuál es mi ídolo favorito? **Porque el reconocimiento de las idolatrías es un comienzo de gracia y se pone en el camino del amor.** De hecho, el amor es incompatible con la idolatría: si algo se vuelve absoluto e intocable, entonces es más importante que un cónyuge, un niño o una amistad. El apego a un objeto o una idea nos hace cegarnos al amor. Y así, para ir tras ídolos, a un ídolo, incluso podemos negar el padre, la madre, los hijos, la esposa, el cónyuge, la familia... las cosas más caras. El apego a un objeto o una idea nos hace cegarnos al amor. Lleven esto en su corazón: Los ídolos roban nuestro amor, los ídolos nos ciegan al amor y, para amar verdaderamente, debemos ser libres de ídolos.



## FRANCISCO: EL ÉXITO, EL PODER Y EL DINERO ESCLAVIZAN, NO LIBERAN

Catequesis del 08 de agosto de 2018

El Papa comenzó su reflexión a partir del «ídolo por excelencia: el becerro de oro». El episodio del libro del Éxodo «tiene un contexto preciso: el desierto, en donde el pueblo espera a Moisés, que ha subido al monte para recibir las instrucciones de Dios», recordó Francisco. El desierto «es un lugar en donde reinan la precariedad y la inseguridad, en donde faltan el agua, la comida y el refugio. El desierto es una imagen de la vida humana, cuya condición es incierta y no posee garantías inviolables». Entonces, el pueblo «cae en la trampa» y «pide un dios invisible» para «poderse identificar y orientar: le dicen a Aarón: “¡Haz para nosotros un dios que nos guíe!”, haznos un jefe, haznos un líder. La naturaleza humana –anotó Bergoglio–, para huir de la precariedad, la precariedad del desierto, **busca una religión “hágalo usted mismo”**. Si Dios no se deja ver, nos creamos un dios a medida», pero el ídolo, prosiguió citando la encíclica “Lumen fidei”, «es un pretexto para ponerse a sí mismos en el centro de la realidad, en la adoración de la obra de las propias manos».

**El becerro de oro «es símbolo de riqueza. Éxito, poder y dinero. ¡Estos son los grandes ídolos, son las tentaciones de siempre! He aquí lo que es el becerro de oro: el símbolo de todos los deseos que dan la ilusión de la libertad y que, por el contrario, esclavizan, porque el ídolo siempre esclaviza»,** insistió el Papa haciendo una comparación con «la fascinación de la serpiente que ve al pajarito, el pajarito se queda sin poder moverse y la serpiente lo atrapa».

Aarón no supo oponerse, «pero –indicó Francisco– todo nace de la incapacidad de confiar antes que nada en Dios, de poner en Él nuestras inseguridades, de dejar que sea Él quien dé verdadera profundidad a los deseos Catequesis del 08 de agosto de 2018 de nuestro corazón. Esto permite sostener también la debilidad, la incertidumbre y la precariedad. Sin el primado de Dios se cae fácilmente en la idolatría y nos conformamos con tristes tranquilizaciones. Piensen bien en esto: **liberar al pueblo de Egipto, a Dios no le costó mucho trabajo, lo hizo con signos de potencia y amor; el gran trabajo de Dios fue sacar a Egipto del corazón del pueblo, es decir quitar la idolatría, y todavía sigue trabajando para quitarla de nuestro corazón, sacar ese Egipto que llevamos dentro, la fascinación de la idolatría.** Cuando se acoge el Dios de Jesucristo, que de rico se hizo pobre por nosotros, se descubre entonces que **reconocer la propia debilidad no es la desgracia de la vida humana, sino la condición para abrirse a Aquel que es verdaderamente fuerte.** Entonces, por la puerta de la debilidad entra la salvación de Dios, es en fuerza de la propia insuficiencia que el hombre se abre a la paternidad de Dios», y en «Cristo nuestra fragilidad ya no es una maldición, sino un lugar de encuentro con el Padre y fuente de una nueva fuerza desde lo alto».





# Encuentro con el Amor de Dios.

Los Amigonianos buscamos meditar en torno al amor de Dios, quien nos sigue llamando a estar unidos en torno suyo y que nos dejemos amar por Él. Que redescubramos quién nos trajo aquí; no fue una persona sino el mismo Cristo quien nos “amó hasta el extremo”.

A lo largo de este mes, las Provincias Amigonianas, han desarrollado diferentes actividades entre encuentros, retiros y convivencias, que nos permiten redescubrir la consciencia de que somos amados por Dios. Y, descubriéndonos amados, comunicar este amor. Pero en estos encuentros, en vez de meditar en torno a una misión concreta de evangelizar el mundo entero, es primordial descubrirnos amados por Él.

Saber que Dios nos ha llamado primero, que por amor se entregó por nosotros, que por amor Dios nos sigue llamando a ser sus discípulos.

El testimonio de alegría, de amor y de entrega incondicional a Dios y a los hermanos por parte de los consagrados es una invitación a entrar en nuestro interior para descubrir dónde ponemos nuestra esperanza, para preguntarnos cuáles son nuestros intereses y para ayudarnos a detectar aquellos comportamientos que nos alejan del amor de Dios, impidiéndonos ser felices y encontrar el verdadero sentido de la existencia.

Nuestra amada Congregación florece en este acontecer, donde cientos de jóvenes se reúnen en una acampada, religiosos hacen su preparación para emitir sus Votos Perpetuos, grupos Laicales, se encuentran para organizar actividades.

Demos gracias al Padre celestial por el regalo de sus vidas para la Iglesia y para la Congregación. Encomendemos especialmente a nuestro Padre Fundador, para que unidos, religiosos y laicos amigonianos asumamos con gozo cada día la misión confiada por el Señor en nuestras comunidades. Que el buen Dios nos conceda la gracia de vivir con alegría y esperanza su vocación, invitándonos a todos a dejarnos alcanzar por su amor infinito.



Retiro Anual Religiosos/Provincia San José  
Villa Amigó/Julio 2018



**Campamento Zagales / Provincia Luis Amigó  
Los mayores en Navalón y los pequeños en San José-Godella  
Julio 2018.**



Preparación Votos Perpetuos/Provincia San José  
Villa Amigó/Julio 2018



## Las Cenizas de nuestros hermanos Fray Israel y Fray Demetrio reposan en la Cripta del Colegio San Pedro en Madrid - Cundinamarca



Con una solemne eucaristía presidida por el P. Miguel Ángel Hernández, celebramos como hermanos el ingreso de las cenizas de nuestros queridos religiosos de la Provincia San José, Fray Israel Marín Franco y Fray Demetrio Paez Paez a la Cripta de la Provincia, ubicado en el Colegio San Pedro de Madrid, Cundinamarca, el día 21 de Julio.

Para la Congregación y en especial para la Provincia San José, fueron dos hermanos muy queridos, quienes han dejado una huella imborrable en el corazón de los hermanos que compartieron como consagrados su camino de fe.

En esta Celebración de la vida, participaron religiosos de las comunidades de la Sabana de Bogotá, Boyacá y Medellín, además de laicos y exalumnos que compartieron vivencias con nuestros hermanos.





de Nuestra Señora de los Dolores  
Provincia San José  
Pastoral Vocacional Amigoniana

**FRAY ISRAEL MARÍN FRANCO**  
24 Octubre de 1940, El Peño I, (Ant.) +09 Junio de 2018, Medellín, (Ant.)...

"Siervo bueno y fiel, has sido fiel en lo poco,  
te pondré en lo mucho: Entra en el Gozo de tu señor"  
(Mt 25,14 - 30)

Escuela los Zagaes la Linda  
Manzales (Caldas)  
1963 - 1970 y 1975 - 1977

Colegio Seminario  
Bogotá  
1993 - 1995

Escuela Vocacional de Chapela  
Panamá  
1971 - 1974

Escuela Agrícola  
Madrid, Cundinamarca  
1995

Inst. Educativa  
de Trabajo San José  
Belo (Antioquia)  
1978 - 1983

Curia Provincia  
Bogotá D.C.  
1996 - 1998

Colegio San Antonio  
Bogotá D.C.








## Centro Pedagógico Amigoniano San Gregorio. 30 años tras la oveja perdida



## Centro Pedagógico Amigoniano San Gregorio 1988-2018

El día 01 de Agosto, el Centro Pedagógico Amigoniano San Gregorio, institución amigoniana de la Provincia San José y ubicado en la Sabana de Bogota, municipio de Cota, celebró 30 años al servicio de los niños, niñas, jóvenes y sus familias. Un reconocimiento, un homenaje y una gratitud para todos los directores, hermanos de comunidad y colaboradores con espíritu Amigoniano, que desde la fundación, han dejado su huella, su legado, su impronta; ofreciendo, de acuerdo a los tiempos y circunstancias una formación integral, novedosa, carismática, y sobre todo, actuando según las actitudes del Buen Pastor, con corazones de buenos samaritanos, desde la Pedagogía Amigoniana, que es la pedagogía del amor.

En estos años de entrega y generosidad no queda más que el reconocimiento a la obra de Dios en esta institución, puesto que es la gracia del Espíritu quien ha hecho posible que el carisma amigoniano se viva hoy de manera palpable y tangible en las acciones que realizan las directivas, coordinaciones, equipos terapéuticos, administrativos, servicios generales y de apoyo, docentes y técnicos a cada instante y en cada actividad realizada. Desde los primeros religiosos quienes con su amor y visión dieron el primer paso

Esperamos que el espíritu de Dios nos siga acompañando a través de cada joven, para que se vuelva replica en un mundo tan carente de él.

El día 1 de agosto se realizó un pequeño homenaje y celebración fraterna, en acción de gracias por el aniversario de fundación de la institución, acompañados por el Padre Provincial Carlos Enrique Cardona Quiceno, miembros de la comunidad, educadores y los niños y niñas de la institución, los actos principales estuvieron enmarcados en la Eucaristía, en la cual se consagró la institución a los Sagrados Corazones de Jesús y María, se presentó un acto cultural el cual reflejó los inicios de San Gregorio y posteriormente se entregaron los reconocimientos a los colaboradores de mayor antigüedad en la institución.



## Reseña Histórica

El Centro Pedagógico Amigoniano San Gregorio es una institución de carácter privado sin ánimo de lucro y de calidad, que ofrece tratamiento integral especializado a personas en condiciones de vulnerabilidad con problemas de uso y/o abuso de sustancias capaces de producir dependencia. Restituyendo en el ser humano la dignidad que le corresponde en sus dimensiones biopsicosociales y trascendental, siendo garante de sus derechos”.

El Centro Pedagógico Amigoniano San Gregorio nace en el año 1988 cuando se aprueba el proyecto “Comunidad San Gregorio”, presentado a la Comunidad Económica Europea a través de la Oficina Internacional Católica para la Infancia.

La Comunidad Terapéutica San Gregorio funciona desde el 1 de agosto de 1988, inicialmente fue asesorado por la fundación universitaria Luis Amigó, la oficina Internacional Católica para la infancia (BICE), el instituto científico de Milán y la universidad católica de Lovaina. En mayo de 1991 se genera un cambio en las políticas, modelos, programas y estrategias de intervención rescatando los principios del código del niño desarrollándose cuatro líneas fundamentales:

1. Implementación del modelo de comunidad terapéutica breve con enfoque adolescente.
2. Elaboración de un programa de apoyo paralelo familiar.
3. Aplicación de nuevas metodologías de intervención individual, comunitaria y grupal orientadas por la base de la educación ciudadana.
4. Creación de un centro de actualización y de formación intra e interinstitucional.

Esta experiencia logró el apoyo y respaldo de instituciones nacionales e internacionales para el diseño y puesta en marcha de dos nuevos programas bajo los mismos preceptos Terapéuticos-Pedagógicos, basados en el respeto a los Derechos Humanos y reconocer a la familia como único núcleo primario dinamizador del cambio propio y comunitario. El 14 de octubre de 1994 es inaugurado oficialmente el programa femenino (Programa Girasol) de la comunidad San Gregorio, esta obra fue financiada por el BICE con el apoyo del Instituto Colombiano del Bienestar Familiar.

El programa crecer fue fundado el 1 de diciembre de 1995, obra financiada por la Comunidad de Religiosos Terciarios Capuchinos, contando con el apoyo y reconocimiento del Instituto Colombiano del Bienestar Familiar que desde el 20 de julio del año 1999 funciona en su sede propia de parcelas en Cota. Proyectándose así la formación de la Comunidad Terapéutica. En La sede de Bogotá funciona el Programa Horizontes, el cual brinda intervención de apoyo para adolescentes (7-18 años), hombres y mujeres que presentan consumo inicial, esporádico o experimental de SPA bajo contrato establecido con el ICBF. El Programa Creciendo, brinda intervención de apoyo para adolescentes (7-18 años) que presen-



tan consumo inicial, esporádico o experimental de SPA, estableciendo contrato directo con el cliente, es decir particulares. El Programa Reinserción Fortalezas brinda intervención de apoyo para adolescentes que han culminado tratamiento residencial por consumo de SPA. En esta modalidad Medio Social Comunitario, de igual manera se cuenta con el apoyo de familia.

El programa Crecer no funciona actualmente, como programa independiente, vinculando a los preadolescentes en las diferentes casas de la institución, teniendo en cuenta el perfil de este tipo de población ha venido cambiando, mirándolo desde su proceso de adicción y problemáticas asociadas a este; mientras que los programas Girasol y la intervención de apoyo están vigentes bajo el abordaje en enfoque sistémico y el modelo de Comunidad Terapéutica.

El Centro Pedagógico Amigoniano San Gregorio es dirigida por la Congregación de los Religiosos Terciarios Capuchinos de Nuestra Señora de los Dolores, fundada por el Padre Fray Luis Amigó en 1889, en Valencia (España), comunidad clerical, católica y sin ánimo de lucro, conformada por religiosos clérigos y religiosos Laicos que consagran sus vidas a Dios mediante la profesión de los consejos evangélicos y centra su que hacer funcional en servir programas educativos y reeducativos desde la perspectiva de la pedagogía Amigoniana.

Su acción evangelizadora y pedagógica está encaminada a la atención y promoción integral de los jóvenes que presentan problemas de socialización, mediante el diseño y ejecución de programas educativos y reeducativos Amigonianos tendientes a favorecer el desarrollo integral de estos jóvenes y su familia y procurar la progresiva reinserción de aquellos a la vida comunitaria y su participación comprometida en la cualificación de su realidad personal, familiar y social.







**luisamigó**  
VE MÁS ALLÁ



Fray Pedro Acosta

Fray José Luis Segarra

Fray Marino Martínez

Fray Salvador Morales

Fray José Oltra

“PARA QUE SEAN UNO, COMO NOSOTROS SOMOS UNO” (JUAN 17: 22)

*Más información de los amigonianos en el mundo*

[www.amigonianoscg.org](http://www.amigonianoscg.org)

Redes Sociales:



<https://www.facebook.com/amigonianoscuriageneral>



<https://twitter.com/amigonianos>

*Oficina de Comunicaciones y Relaciones Públicas Curia General*

*Diagramación: Cristian Arias*